
Crédito suplementar: cada vereador
tem autonomia de voto, diz Câmara

Nova Odessa elege dois 
vereadores negros pela 
primeira vez na história

Poder Legislativo de Sumaré comentou declarações de Henrique do Paraíso sobre redução de percentual  PÁGINA 03

Eleição dos parlamentares coincide com criação do 
ODS 18 que trata da igualdadade racial em várias áreas 

trAbAlho em coNjuNto INceNtIVo à culturA 

d
ivu

lg
ação

divulgação

A partir de agora, a Prefeitura e a Fundação SOS Mata Atlântica trabalharão jun-
tas em prol do meio ambiente, em Hortolândia. O município e a ONG (organização 
não-governamental) assinaram um Acordo de Cooperação para realizarem juntos 
projetos de restauração florestal e educação ambiental na cidade. O extrato do do-
cumento, comunicando à população sobre o acordo, foi publicado, na última segun-
da-feira (11), na edição 2303 do Diário Oficial Eletrônico do Município.         PÁGINA 08

A cidade de Monte Mor receberá, nesta quinta-feira (21), o Giro Pro, uma iniciati-
va do CultSP Pro - Escolas de Profissionais da Cultura, programa da Secretaria da 
Cultura, Economia e Indústria Criativas do Estado de São Paulo, voltado à quali-
ficação de profissionais e ao incentivo à inovação no setor cultural e criativo da 
região. O lançamento na cidade será marcado por um seminário conduzido pela 
equipe responsável pela ação, que é gerenciada pelo IDG.                                PÁGINA 07

hortolândia e SoS mata 
Atlântica assinam acordo 
de cooperação ambiental

monte mor recebe Giro Pro, 
ação do programa cultSP Pro 

do Governo de São Paulo

A partir da próxima legislatura, a Câ-
mara Municipal de Nova Odessa alcan-
çará um marco histórico: pela primei-
ra vez, terá dois vereadores negros en-
tre seus representantes. Prestes a iniciar 
o terceiro mandato como parlamentar, 
Oséias Domingos Jorge (PSD), foi o ve-
reador mais votado nas eleições de ou-
tubro com 1.272 votos, e Marcelo Maito 
(União), eleito com 848 votos, simboli-

zam um avanço significativo na repre-
sentatividade racial no município. Os 
dados do Censo Demográfico de 2022 
revelam que, dos 62.019 habitantes de 
Nova Odessa, 3.670 se declaram pretos 
e outros 17.500 pardos, representando 
5,91% e 28,2% da população, respectiva-
mente. Esse contexto ressalta a impor-
tância dessa conquista para a comuni-
dade negra da cidade.                   PÁGINA 04Marcelo Maito, Nordete Ribeiro e Oséias Domingos comemoram marco histórico   

divulgação

TCE-SP julga lEgaiS E aProva 208 nomEaçõES dE 
ConCurSadoS na PrEfEiTura dE HorTolândia  PÁG. 05
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lâmPAdAS led em INVeStIGAÇÃo 

Sumaré atinge mais de 50% de 
modernização com iluminação 

Artigos militares são achados em 
escola municipal de Nova odessa

divulgaçãodivulgação A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) de Nova Odessa 
foi acionada na tarde des-
ta segunda-feira (18) após 
a coordenadora da esco-
la municipal Simão Wel-
sh localizar uma mochi-
la contendo diversos obje-
tos suspeitos, entre eles ar-
tigos militares. O material 
foi encontrado na escola, 
localizada na avenida João 
Bento Carneiro, no Jardim 
Santa Rita II. Os objetos 
foram levados ao Plantão 
Policial e apreendidos. A 
Polícia Civil deve instau-
rar inquérito para esclare-
cer a sua origem.   PÁGINA 09

Sumaré já conta com 
55,8% da cidade com ilu-
minação em LED. A reno-
vação total da iluminação 
pública da cidade segue 
em andamento e as lâm-
padas comuns estão sen-
do substituídas por lumi-
nárias LED em toda a ci-
dade. Mais de 25 mil pon-
tos, entre ruas, avenidas e 
espaços públicos, já foram 
contemplados com o ser-
viço, um marco significa-
tivo no progresso urbano 
da cidade. Parceria Públi-
co-Privada prevê um in-
vestimento de mais de R$ 
165 milhões.           PÁGINA 06 Entre os materiais estavam boinas do Exército Brasileiro   Mais de 25 mil pontos da cidade já foram contemplados 



As inst ituições 
importam, di-
zem há décadas 

os teóricos da chamada 
“nova economia insti-
tucional”, que foi origi-
nariamente desenvolvi-
da por Douglas North e Ronald 
Coase. Partindo da premissa de 
que as instituições formam um 
conjunto articulado de regras e 
de restrições que estruturam as 
ações políticas, econômicas e 
sociais, esses teóricos afirmam 
que, quando essas regras e res-
trições são respeitadas e cum-
pridas, a segurança jurídica se 
torna mais efetiva, pois even-
tuais litigantes tendem a tomar 
iniciativas cooperantes na bus-
ca de soluções. E, na medida 
em que a efetividade da segu-
rança jurídica vai aumentan-
do e as expectativas vão se es-
tabilizando na vida social, isso 
cria um ambiente positivo pa-
ra o crescimento da economia.

Inversamente, advertem es-
ses teóricos, quando essas re-
gras são desrespeitadas e ór-
gãos de Estado passam a ser 
tratados como entidades de 
governo geridas sem qualifica-
ção técnica e com critérios me-
ramente políticos, elas com-
prometem os processos de es-
tabilização das expectativas. 
Também abrem caminho pa-
ra a judicialização da vida po-
lítica e econômica e, por con-
sequência, para a subsequen-
te politização da Justiça; e ain-
da dificultam o cálculo eco-
nômico racional, prejudican-
do a realização de transações, 
minando com isso as condi-
ções para o desenvolvimen-
to. No limite, quando as insti-
tuições não funcionam, seus 
efeitos são disruptivos. Insti-
tuições fracas e com baixo po-
der de enforcement tendem a 
erodir o acordo moral básico 
do qual depende não apenas 
o funcionamento do livre jogo 
do mercado mas, igualmente, 
do próprio regime democrá-
tico, concluem os teóricos da 
“nova economia institucional”.

Por que esta discussão con-
tinua sendo importante no 
momento histórico atual? En-
tre os diferentes fatores que 
podem ser elencados, pelo me-

nos três deles merecem 
especial atenção.

Em primeiro lugar, 
porque o conceito de 
público no Brasil vem 
se deteriorando há tem-
pos, precisando ser re-

construído com urgência. Bas-
ta ver, nesse sentido, a captu-
ra da máquina da administra-
ção pública pelo que há de pior 
em nossa vida política, a dis-
tribuição muitas vezes irracio-
nal de emendas parlamenta-
res com objetivos paroquiais 
e o atual debate sobre o afas-
tamento do presidente de um 
Banco Central antes do térmi-
no de seu mandato e a propos-
ta do atual presidente da Repú-
blica de impor metas e cláusu-
las de desempenho para dire-
tores de agências reguladoras 
independentes.

Em segundo lugar, porque 
uma parte significativa dos 
brasileiros e de seus líderes 
políticos continua ignorando 
as reiteradas advertências que 
têm sido feitas sobre os perigos 
que a ineficiência do Estado, 
a irresponsabilidade fiscal e a 
falta de uma visão de médio e 
de longo prazo para o País po-
dem causar a toda a sociedade 
no futuro próximo.

E, em terceiro lugar, porque 
os crescentes riscos da corrosão 
da ordem institucional surgi-
dos no governo Bolsonaro con-
tinuam, a meu ver, sendo su-
bestimados. Em vez de um diá-
logo construtivo, vários par-
tidos políticos, determinadas 
facções corporativas e alguns 
grupos sociais almejam impor-
-se a qualquer preço uns sobre 
os outros, sob o argumento de 
que têm suas “boas razões”.

Subjacente a essas “boas ra-
zões”, contudo, está o risco do 
prevalecimento do culto da 
vontade sobre a razão e do pri-
mado de que os fins justificam 
os meios. Ou seja, da perigosa 
ideia de inspiração autocrática 
de que quem não é amigo é ini-
migo – e, como tal, no limite ele 
tem de ser enfrentado, contido 
e derrotado a qualquer preço.

Dentre os diferentes fatos 
que vêm contribuindo para tor-
nar esse cenário bastante cin-
zento, entre nós, alguns me-

recem particular atenção. No 
âmbito do Poder Executivo, em 
meio à conhecida confusão en-
tre política de governo e políti-
ca de Estado, destaco as já men-
cionadas pressões do presiden-
te da República para tentar aca-
bar com a autonomia institu-
cional do presidente do Banco 
Central. E, também, suas rei-
teradas incitações para a aber-
tura de investigações sobre os 
dirigentes das principais agên-
cias reguladoras, sob a justifi-
cativa de substituí-los por pes-
soas “mais eficientes” e mais 
“companheiras” – ou seja, me-
nos “inimigas”, por terem mui-
tas das quais sido escolhidas 
pelo chefe do governo anterior.

Já no âmbito do Poder Legis-
lativo destaco a ofensiva das 
bancadas parlamentares vin-
culadas ao bolsonarismo, ao fi-
siologismo político e à extrema-
-direita com o objetivo de mi-
nar a autoridade do ministro-
-relator das ações criminais re-
lativas à tentativa de golpe em 
8 de janeiro de 2023. Destaco, 
igualmente, as manobras do 
Congresso para (i) tornar mais 
fácil e rápida a tramitação de 
pedidos de impeachment dos 
ministros do Supremo Tribu-
nal Federal; (ii) limitar o poder 
que essa corte hoje dispõe para 
e declarar a inconstitucionali-
dade de Propostas de Emenda 
Constitucional formuladas e 
aprovadas pelo Senado e pela 
Câmara dos Deputados; e (iii) e 
suprimir a prerrogativa da Cor-
te de derrubar decisões parla-
mentares, no exercício de seu 
papel de instituição do controle 
da constitucionalidade.

Por fim, no âmbito do Po-
der Judiciário, destaco a mul-
tiplicação – em ritmo de cres-
cimento geométrico – da explo-
são de decisões monocráticas 
finais e vinculantes tomadas 
por ministros do Supremo Tri-
bunal Federal em um contexto 
altamente polarizado em ter-
mos políticos e ideológicos. Ao 
apontar uma lógica mais políti-
ca do que técnico-jurídica, es-
sas decisões só tendem a des-
legitimar o papel da corte en-
carregada de promover o con-
trole da ordem constitucional e 
do próprio regime democrático.

Uma corte suprema sob pressão Pensadores políticos que ana-
lisaram o início e consolidação 
do mundo moderno, a exemplo 
do historiador britânico John 
Greeville Agard Pocok (1924-
2023)*, costumam lembrar co-
mo um ambiente econômico, so-
cial, cultural e político pode le-
var um país a ingressar no que 
chamam de momento maquia-
veliano. Segundo eles, esse mo-
mento costuma surgir da com-
binatória entre uma crise de he-
gemonia dos setores econômicos 
dominantes, uma crise de legiti-
mação do regime político e uma 
crise da própria matriz organi-
zacional do Estado. Trata-se, as-
sim, de um momento que se con-
figura quando uma dada socie-
dade, ao longo de sua trajetória, 
tem pela frente o desafio de li-
dar com necessidades inéditas 
de articulação política, as quais 
podem ser enfrentadas com su-
cesso por meio da formulação, 
da implementação e da execu-
ção de formatações políticas e 
legais originais.

Apontando que um desses 
momentos ocorreu na Itália re-
nascentista e outro aconteceu no 
decorrer da Revolução America-
na, Pocock e alguns de seus se-
guidores afirmam que, por inér-
cia, é impossível obter um míni-
mo de grandeza histórica. Essa 
grandeza somente pode ser con-
quistada por uma vontade polí-
tica – e, para que isso seja pos-
sível, são necessários mecanis-
mos institucionais inovadores, 
eficientes e adequados para im-
pô-la sob a forma de programas 
consistentes de médio e de lon-
go prazo. Ou seja, entre os prin-
cipais fatores de crescimento e 
desenvolvimento de uma nação 
estão uma vontade política, por 
um lado, e a qualidade de suas 
instituições, por outro.

Se após o restabelecimento 
da ordem constitucional e da 
democracia no final da década 
de 1980 nosso processo legisla-
tivo tivesse se tornado menos 
marcado tanto pelo fisiologis-
mo quanto pela tentativa de al-
guns militares de ocupar o pros-
cênio político, em que medida 
já não poderíamos estar viven-
do hoje alguma coisa próxima 
de um momento de caráter ma-
quiaveliano?

(*) O momento maquiaveliano: 
o pensamento político florentino 
e a tradição republicana atlânti-
ca (edição original: 1975)

José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP

De acordo com 
o Mapa de Em-
presas do Go-

verno Federal, no iní-
cio de 2024 havia pelo 
menos 117 mil holdings 
ativas no Brasil. O IBGE, 
por sua vez, aponta que 90% das 
empresas no Brasil têm perfil fa-
miliar, que respondem por mais 
da metade do PIB do país e em-
pregam 75% da população.

Não é à toa que há um movi-
mento interessante entre empre-
sários e investidores, que bus-
cam formas de proteger o patri-
mônio construído, de planejar a 
sucessão e até de otimizar a in-
cidência de tributos sobre o ne-
gócio. Muitos deles, inclusive, 
têm voltado suas atenções para a 
possibilidade de constituição de 
uma holding familiar, uma es-
trutura jurídica que pode trazer 
benefícios interessantes para as 
companhias a longo prazo, visto 

que centraliza, controla 
e administra empresas e 
ativos de uma mesma fa-
mília dentro de um mes-
mo organismo.

Claro que antes da 
tomada de decisão pela 

constituição de uma holding fa-
miliar, pode haver dúvida se es-
sa é uma medida que realmen-
te vale a pena. Em minha ava-
liação, uma série de fatores vão 
influenciar a criação dessa es-
trutura. O primeiro deles é o ta-
manho e a complexidade rela-
cionada à gestão do patrimô-
nio da família. Quanto maiores 
e mais diversificados esses dois 
indicadores forem, mais indica-
da é a formação da holding. A 
medida também se torna váli-
da caso a família anseie por um 
processo de sucessão eficiente, 
mas tenha como herdeiros pes-
soas com perfis e interesses di-
ferentes.

Também recomendo a for-
mação de uma holding fami-
liar quando as famílias atuam 
em setores com maior risco ou 
quando possuem ativos muito 
valiosos, que realmente preci-
sem de mecanismos de prote-
ção, bem como há uma busca 
pela redução da carga tributá-
ria incidente sobre os negócios 
e necessidade de otimização da 
gestão. Claro, é essencial levar 
em conta, nesses casos, a legis-
lação vigente e perfil dos ativos.

Feita a decisão pela cria-
ção da holding familiar e im-
plementada a estrutura para 
a sua gestão, será possível ob-
servar algumas vantagens re-
levantes. A família, por exem-
plo, estará resguardada con-
tra eventuais riscos financei-
ros, como dívidas ou ações ju-
diciais, uma vez que seus bens 
da holding são separados dos 
bens pessoais dos sócios.
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Quando vale a pena investir na 
formação de uma holding familiar?
Silvinei Toffanin é fundador e sócio da DIRETO Group – empresa de wealth management reconhecida por sua integridade e solidez corporativa, 

acumuladas em quase 30 anos de mercado, oferecendo serviços que incluem consultoria, contabilidade fiscal e tributária
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w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2797
Sábado, 16 de novembro de 2024

Concurso 3246
Sábado, 16 de novembro de 2024

Concurso 2741
2ª feira, 18 de novembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2700
2ª feira, 18 de novembro de 2024

Concurso 6584
Sábado, 16 de novembro de 2024

01  03  15  25  45  52

15  22  23  36  37  40

14  19  27  36  42  45

04   06   07   08   10
14   15   16   19   20
21   22   23   24   25

06   15   19   21   26
28   29   33   35   38
40   46   61   77   80
87   93   94   98   99

05   13   58   72   80

Clima Região

Sol com muitas nuvens 
e pancadas de chuva à 
tarde. muitas nuvens 

à noite, sem chuva. 

TEMpERATuRA

mínima 18 o  l  máxima 30o

Por meio da holding familiar 
também é viabilizado um pla-
nejamento sucessório mais or-
ganizado e menos conflituoso. 
Afinal, a definição de quotas e 
ações é feita de forma transpa-
rente e pode ser estipulado, an-
tecipadamente, como será feita 
a transmissão do patrimônio aos 
herdeiros. Dessa maneira, mini-
mizam-se as disputas.

A holding também traz como 
vantagem a possibilidade de uma 
administração centralizada dos 
negócios da família, o que faci-
lita a tomada de decisões e a im-
plementação de estratégias con-
juntas. Isso pode ser particular-
mente vantajoso em famílias com 
múltiplos negócios ou ativos di-
versificados.  É claro que escolha 
pela formação de uma holding fa-
miliar deve ser baseada em uma 
análise cuidadosa das circuns-
tâncias específicas da família. É 
fundamental consultar profissio-
nais especializados para enten-
der cada detalhe jurídico e tri-
butário, além dos impactos pa-
ra específicos para cada negócio. 
Oriento que empresários e inves-
tidores avaliem o tema a fundo 
para se beneficiarem da decisão 
e terem a garantia de prosperida-
de para o patrimônio da família!
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TCE-SP aprova 
208 nomeações 
de concursados de 
HortolândiaCidades

As inscrições para o pa-
ra o vestibular do primei-
ro semestre de 2025 da FA-
TEC (Faculdade de Tec-
nologia) Sumaré já estão 
abertas. Até as 15 horas do 
dia 12 de dezembro os in-
teressados devem se ins-
crever exclusivamente pe-
lo site www.vestibular.fa-
tec.sp.gov.br.

A partir deste semestre, 
um novo curso será ofere-
cido: Design Gráfico, no 
período vespertino. Além 
dele, também são oferta-
dos os cursos de Gestão de 
Negócios e Inovação (no-
turno), Gestão de Logís-
tica Integrada (matutino) 

e Gestão de Recursos Hu-
manos (noturno), todos 
com duração de três anos. 
A taxa de inscrição é R$ 60.

A prova está marcada 
para o dia 12 de janeiro, 
às 13h. A duração é de cin-
co horas. A divulgação do 
gabarito oficial estará dis-
ponível a partir de 15 de 
janeiro e da classificação 
geral e primeira convoca-
ção de matrículas no dia 2 
de fevereiro.

Em 2023, o curso de 
Gestão de Negócios e Ino-
vação da Fatec (Faculda-
de de Tecnologia) da cida-
de foi considerado o me-
lhor do Brasil, de acordo 
com o Enade 2022 (Exame 
Nacional de Desempenho 
dos Estudantes), realizado 
pelo Ministério da Educa-
ção. O curso conquistou o 
conceito cinco na avalia-
ção, o maior possível, sen-
do o primeiro colocado en-
tre as instituições públicas 
e privadas de Ensino Supe-
rior do país.

Novo Prédio 
A Fatec Sumaré ganhou 

recentemente um prédio 
novo, totalmente moder-
no, tecnológico e mais am-
plo, na rua Rafael Rossi, 
159, Jardim Luiz Cia, onde 
também é a sede da nova 
Etec (Escola Técnica) da ci-
dade. O novo espaço é fru-
to de solicitações do prefei-
to Luiz Dalben (PSD)e in-
termédio do deputado es-
tadual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) junto ao Gover-
no do Estado.

“A Fatec era um sonho 
que estava no nosso plano 
de governo, para que nos-
sos jovens tivessem a opor-
tunidade de se profissio-
nalizar, para estarem pre-
parados para enfrentar o 
mercado de trabalho. Ago-
ra, a Fatec é uma realidade 
e continuamos trabalhan-
do para oferecer outras ca-
pacitações aos nossos mo-
radores – ensino público, 
gratuito e de qualidade”, 
comentou Luiz Dalben.

Fatec Sumaré abre inscrições do 
primeiro semestre do vestibular 

Curso de Gestão de Negócios e Inovação da Fatec de 
Sumaré foi considerado o melhor do Brasil em 2023

PEla iNTErNET

Devido ao feriado da 
Consciência Negra, o ex-
pediente das repartições 
públicas municipais foi en-
cerrado às 17h desta terça-
-feira (19) e retoma às 8h de 
quinta-feira (21). Durante o 
período em que não hou-
ver expediente nos depar-

tamentos da prefeitura, se-
rão mantidos os serviços 
essenciais e de emergên-
cia, bem como prazos ad-
ministrativos que tenham 
atos oficiais já designados 
para ocorrer nestas datas.

fuNCioNamENTo doS 
SETorES ESSENCiaiS
 Coleta de lixo domiciliar: 

realizada normalmente

Guarda Civil Municipal: 
24h pelos telefones 153 ou 
(19) 3873-2656.

Defesa Civil Municipal: 
24h pelo telefone 199 ou 
(19) 3903-4147.

Departamento de Trân-
sito: emergências pelo tele-
fone 0800-772-7722.

Cemitério Municipal da 
Saudade: aberto normal-
mente.

Velório Municipal: aber-
to normalmente, 24h.

Transporte Coletivo Mu-
nicipal: escala de domingo.

Feiras livres diurnas e 
noturnas: funcionamento 
normal.

rEdE muNiCiPal SaúdE
UPA do Jardim Macaren-

ko: Rua Vinicius de Moraes, 
nº 380, Jardim Macaren-

ko, telefone (19) 3903-1455. 
Atendimento 24 horas.

UPA do Matão: Avenida 
Emílio Bosco, nº 1.620, Jar-
dim Santa Clara, telefone 
(19) 3864-1194. Atendimen-
to 24 horas.

UPA Área Cura: rua Lu-
ciano Ramos Ayala, nº 580, 
Jardim Denadai, telefone 
(19) 3838 0018. Atendimen-
to 24 horas.

PA Maria Antônia: Rua 
Isabel Luna Tavares, nº 63, 
Jardim Maria Antônia, tele-
fone (19) 3832-1288. Atendi-
mento 24 horas.

Farmácias do CIS Nova 
Veneza, USF Santa Clara, 
USF Denadai e USF Ypiran-
ga: abertas das 8 às 17 horas.

Central de Ambulâncias 
de Transporte de Acamados: 
funcionamento 24 horas.

Sumaré mantém serviços essenciais durante feriado
CoNSCiêNCia NEgra

QuarTa-fEira
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Após aprovar redução de créditos 
suplementares, Câmara de Sumaré 
fala em ‘caráter individual de voto’

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Diante das declarações do prefeito eleito Henrique do Paraíso sobre o projeto, Legislativo diz que cada vereador tem 
autonomia para decidir votação e aponta que ‘colabora com o Executivo’ em pautas de desenvolvimento municipal

Depois da polêmica 
aprovação do projeto de 
lei que reduziu de 20% pa-
ra 5% o percentual de aber-
tura de créditos suplemen-
tares no próximo governo 
e das declarações de preo-
cupação do prefeito eleito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), o Tribuna Li-
beral questionou a Câmara 
de Sumaré, que informou 
que “colabora com o Exe-
cutivo” e que cada vereador 
tem autonomia para definir 
seu voto.

A Câmara argumenta ter 
“compromisso com o de-
senvolvimento do municí-
pio e disposição em cola-
borar com o Executivo”. Se-
gundo o Legislativo, a Câ-
mara busca aprovar pro-
postas que estejam “alinha-
das com o progresso de Su-
maré”, mantendo diálogo 
com o governo municipal.

“A Câmara Municipal de 
Sumaré informa ainda que 
o posicionamento de cada 
vereador em votações de 
projetos de lei é de caráter 

Legislativo de Sumaré garantiu maior controle das finanças públicas com aprovação do projeto

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

individual, o que impos-
sibilita que o Legislativo 
se pronuncie em nome dos 
parlamentares. De qual-
quer forma, a Câmara re-
força sua colaboração com 
o Executivo, no sentido de 
aprovar propostas que es-
tejam sempre em conso-
nância com o desenvolvi-

mento do município”, dis-
se o Legislativo.

Henrique do Paraíso, 
que assume a Prefeitura de 
Sumaré em 1° de janeiro de 
2025, manifestou preocu-
pação com a medida apro-
vada por 12 vereadores na 
semana passada, reduzin-
do o percentual de abertu-

ra de créditos suplementa-
res. Ele avalia que a redu-
ção no percentual de aber-
tura de créditos suplemen-
tares pode dificultar a exe-
cução do orçamento muni-
cipal e, consequentemen-
te, a implementação de po-
líticas públicas.

Para o novo chefe do Exe-

cutivo, a mudança impõe 
obstáculo à gestão do mu-
nicípio, comprometendo a 
flexibilidade orçamentária 
necessária para atender às 
demandas da população e 
investir em soluções para os 
problemas da cidade.

Henrique também des-
tacou que a proposta limi-
ta a capacidade de respos-
ta do governo a situações 
emergenciais ou mudan-
ças de cenário econômico, 
aumentando os desafios da 
próxima administração.

O projeto de lei aprovado 
reduz a margem de créditos 
suplementares — remane-
jamentos de verba no orça-
mento municipal. A medi-
da é vista por alguns par-
lamentares como uma for-
ma de garantir maior con-
trole do Legislativo sobre as 
finanças públicas e evitar 
gastos desalinhados com 
as prioridades municipais.

Por outro lado, críticos 
apontam que a redução do 
percentual pode gerar en-
traves burocráticos para a 
execução do orçamento e 
atrasar ações do Executivo.

Com a aprovação do pro-

jeto, o prefeito eleito terá de 
trabalhar com uma mar-
gem mais restrita para ajus-
tes orçamentários, necessi-
tando de maior articulação 
com a Câmara para apro-
var novos créditos suple-
mentares, caso necessário.

A discussão marca o iní-
cio do novo relacionamen-
to entre o futuro governo e 
o Legislativo sumareense. 
Atualmente, o prefeito Luiz 
Dalben (PSD) tem maioria 
na Câmara. Embora a Câ-
mara tenha reforçado a in-
tenção de colaborar, a di-
vergência em torno do pro-
jeto evidencia a complexi-
dade das negociações po-
líticas que devem pautar o 
próximo mandato.

Com uma contagem de 
12 votos a favor, a mudança 
foi impulsionada por verea-
dores aliados ao ex-candi-
dato a prefeito Willian Sou-
za (PT) e ao atual prefeito 
Luiz Dalben.

Os créditos adicionais 
suplementares são um tipo 
de reforço financeiro que o 
Executivo pode utilizar pa-
ra gastos além dos previstos 
no orçamento já aprovado.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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Nova Odessa elege dois vereadores 
negros pela primeira vez na história

Nova Odessa é novamen-
te destaque em um ranking 
de abrangência nacional 
que mede a qualidade de 
vida das populações. Des-
ta vez, é o IDSC-BR (Índice 
de Desenvolvimento Sus-
tentável das Cidades Brasil) 
2024, do Instituto Cidades 
Sustentáveis. O ‘Paraíso do 
Verde’ aparece na 455ª co-

locação no ranking nacio-
nal, dentre os 5.570 muni-
cípios brasileiros – ou se-
ja, pelo grupo ‘de elite’ for-
mado por 8,1% das cidades 
do Brasil.

Segundo o próprio hot-
site da pesquisa, “as ci-
dades estão classif ica-
das pela pontuação geral, 
que mede o progresso to-
tal para o cumprimento 
de todos os 17 ODSs”. “A 
pontuação varia de zero 

a cem, sendo que cem é 
o limite máximo e indica 
um desempenho ótimo no 
cumprimento dos Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável”, explica.

No ranking, as cidades 
estão classificadas pela 
pontuação final. Esta pon-
tuação mede o progres-
so total das cidades para 
a realização de todos os 
17 ODSs (Objetivos de De-
senvolvimento Sustentá-

Ranking IDSC 2024 confirma Nova Odessa novamente 
entre as mais desenvolvidas e sustentáveis do Brasil

Nova Odessa obteve índice 56,15, sendo considerada uma 
cidade com nível médio de desenvolvimento sustentável

qualiDaDE DE ViDa

divulgação

Conquista dos parlamentares ocorre em um momento de avanço nas políticas de promoção da igualdade étnico-racial 
no Brasil com o recém-criado ODS 18 (Objetivo de Desenvolvimento Sustentável), que integra a Agenda 2030 da ONU

A partir da próxima le-
gislatura, a Câmara Muni-
cipal de Nova Odessa al-
cançará um marco histó-
rico: pela primeira vez, te-
rá dois vereadores negros 
entre seus representantes. 
Prestes a iniciar o tercei-
ro mandato como parla-
mentar, Oséias Domingos 
Jorge (PSD), foi o vereador 
mais votado nas eleições de 
outubro com 1.272 votos, 
e Marcelo Maito (União), 
eleito com 848 votos, sim-
bolizam um avanço signi-
ficativo na representativi-
dade racial no município. 

Os dados do Censo De-
mográfico de 2022 revelam 
que, dos 62.019 habitantes 
de Nova Odessa, 3.670 se 
declaram pretos e outros 
17.500 pardos, represen-
tando 5,91% e 28,2% da po-
pulação, respectivamen-
te. Esse contexto ressalta 
a importância dessa con-
quista para a comunidade 
negra da cidade.

“É bastante importan-
te a representatividade da 
Câmara. Pela primeira vez 
ter dois negros na história 
será uma honra para mim”, 
destacou Oséias, que pro-
mete usar o cargo para de-

fender pautas inclusivas.
Marcelo Maito, por sua 

vez, enfatizou a mudança 
de percepção dos eleito-
res: “As pessoas estão es-
colhendo representantes 
não pela cor, classe ou no-
me, mas pelo caráter, inte-
gridade e vontade de tra-
balhar. Hoje, valorizei que 
barreiras e restrições his-
tóricas foram rompidas.”

ODS 18: igualDaDE étNicO-
Racial cOMO pRiORiDaDE
A conquista de Oséias e 

Maito ocorre em um mo-
mento de avanço nas polí-
ticas de promoção da igual-
dade étnico-racial no Brasil. 
O recém-criado ODS 18 (Ob-
jetivos de Desenvolvimento 
Sustentável), que integra a 
Agenda 2030 da ONU (Orga-
nização das Nações Unida-

des), foca na inclusão de mi-
norias e na luta contra desi-
gualdades raciais.

Entre as metas do ODS 
18 estão a promoção da 
igualdade racial em áreas 
como educação, trabalho 
e saúde, e o fortalecimento 
de políticas públicas como 
o programa Juventude Ne-
gra Viva e o Sistema Nacio-
nal de Promoção da Igual-

dade Racial. Além disso, 
um observatório específi-
co para monitorar o pro-
gresso do ODS 18 será ins-
talado na Universidade Fe-
deral do Sul da Bahia.

A empreendedora e as-
sessora Étnica Cultural Nor-
dete Ribeiro destacou o im-
pacto dessa representativi-
dade na política local: “A 
presença do negro em car-

Marcelo Maito, Nordete Ribeiro e Oséias domingos: mais representatividade e conquistas para comunidade negra 

divulgação
Beto Silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

gos da administração pú-
blica é uma quebra de bar-
reiras e paradigmas. Nova 
Odessa pode avançar em 
questões históricas e polí-
ticas afirmativas, incluindo 
o sistema polêmico de co-
tas. É preciso entender que 
as cotas são uma medida de 
justiça em um contexto de 
desigualdade estrutural.

Nordete também frisou 
a necessidade de ampliar o 
entendimento sobre o siste-
ma de cotas: “Muito se fala 
dos 20% para negros, mas 
esquecem que 80% das va-
gas também são cotas. No 
entanto, a disputa nos 20% 
é mais acirrada porque 
mais de 50% da população 
brasileira é preta”, apontou. 

iMpactO lOcal E 
pERSpEctiVaS futuRaS
Com a presença de 

Oséias e Maito na Câmara, 
espera-se que Nova Odes-
sa amplie o debate sobre 
questões raciais e desenvol-
va políticas públicas mais 
inclusivas. A representati-
vidade dos dois vereado-
res reforça o compromis-
so da cidade com a promo-
ção da igualdade e da jus-
tiça social, alinhando-se a 
um movimento nacional e 
internacional pelo enfren-
tamento ao racismo.

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vel), que avaliam 169 me-
tas diferentes. Na edição 
deste ano, Nova Odessa 
obteve índice 56,15, sen-
do considerada, portan-
to, uma cidade com nível 
médio de desenvolvimen-
to sustentável.

Os ODSs de destaque em 
Nova Odessa foram ‘Ação 
Climática’, ‘Água Potável 
e Saneamento’ (confir-
mando rankings anterio-
res) e ‘Energias Renováveis 
e Acessíveis’ – todos com 
nível municipal de desen-
volvimento sustentável 
apontado como ‘muito al-
to’, com pontuação entre 
80 e cem. Em seguida, apa-
recem os objetivos de ‘Er-
radicar a Pobreza’, ‘Saúde 
de Qualidade’ e ‘Cidades 
e Comunidades Sustentá-

veis’, com níveis altos (en-
tre 60 e 79 pontos).

“É sempre motivador pa-
ra a gestão ver os avanços 
que Nova Odessa vem ten-
do nos últimos anos, que 
refletem nesses índices e 
rankings. Isso é resulta-

do direto das conquistas 
que Nova Odessa vem ten-
do em diversas áreas, co-
mo Saúde, Educação, Se-
gurança, Esportes e Lazer e 
Meio Ambiente”, comentou 
o prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD).

“Tudo isso ref lete em 
melhoria da qualidade de 
vida da população e de-
senvolvimento sustentá-
vel. Seguimos neste ca-
minho, para nossa cida-
de continuar crescendo 
e se desenvolvendo sem 
perder nossa qualidade 
de vida nem nosso com-
promisso com o Meio 
Ambiente”, completou o 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho).

Neste ano, a cidade 
campeã do ranking na-
cional é Alfredo Marcon-
des/SP, com 66,76 pontos. 
Na RMC (Região Metro-
politana de Campinas), 
a melhor pontuação é de 
Jaguariúna, com 63,48 
pontos, na 14ª colocação 
nacional.

‘paraíso do Verde’ 
aparece na 455ª 

colocação entre os 
5.570 municípios

brasileiros
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Hortolândia e SOS 
Mata Atlântica 
assinam acordo 
de cooperaçãoCidades

Em uma decisão históri-
ca, a Câmara de Vereado-
res de Hortolândia apro-
vou o projeto de lei com-
plementar de iniciativa do 
Poder Executivo, que es-
tende a licença parental 
de longa duração e o salá-
rio-maternidade em casos 
de nascimento prematuro 
ou de crianças geradas por 
gestação de substituição. A 
medida estabelece que o 
início da licença e do be-
nefício salarial será conta-
do a partir da alta hospita-
lar do recém-nascido ou de 
sua mãe, o que ocorrer por 
último, com uma prorro-
gação de até 120 dias para 
internações que excedam 
duas semanas.

A mudança é uma res-
posta à realidade enfren-
tada por milhares de fa-
mílias brasileiras. Dados 
apontam que, no Bra-
sil, cerca de 340 mil be-
bês nascem prematuros 
anualmente, representan-
do 930 nascimentos por 
dia — ou um a cada dez 
minutos. A prematuridade 
é um desafio significativo, 
não apenas para a saúde 
dos recém-nascidos, mas 
também para a estrutu-
ra familiar, que precisa de 
apoio adicional durante e 
após o período de interna-
ção hospitalar.

Câmara de Hortolândia aprova 
projeto que amplia direitos para 
famílias de bebês prematuros

Projeto de lei complementar foi aprovado em decisão histórica na Câmara de Hortolândia

divulgação
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TCE-SP julga legais e aprova 
208 nomeações de concursados 
na Prefeitura de Hortolândia

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Tribunal de Contas do Estado destacou que nomeações, como de 127 educadores infanto juvenil 
e 48 auxiliares de apoio escolar, respeitaram princípios de legalidade, publicidade e eficiência

O TCE-SP (Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo) julgou legais e 
aprovou as nomeações de 
208 servidores concursa-
dos realizadas pela Pre-
feitura de Hortolândia, re-
ferentes ao Concurso Pú-
blico 001/2022. As admis-
sões, efetuadas ao longo 
do exercício de 2023, fo-
ram aprovadas sem ne-
nhum apontamento de ir-
regularidades.

As nomeações contem-
plaram diversos cargos, 
sendo 127 admissões para 
educador infanto juvenil, 
48 para auxiliar de apoio 
escolar, 12 para assisten-
te administrativo, 11 pa-
ra fiscal de comércio, sete 
para monitor social e três 
admissões para cada uma 
das funções de técnico em 
contabilidade, técnico em 
informática e técnico em 
segurança do trabalho. De 

acordo com o Tribunal, o 
processo seletivo respei-
tou os princípios de lega-
lidade, impessoalidade, 
moralidade, publicidade 
e eficiência.

A análise foi realizada 
pela unidade regional do 
TCE em Campinas, que ve-
rificou que as admissões 
atenderam às normas le-
gais, incluindo os limites 
da LRF (Lei de Responsabi-
lidade Fiscal), já avaliados 
em análises anteriores das 
contas anuais da Prefeitu-
ra de Hortolândia. 

Com base nos relatórios 
técnicos e na manifesta-
ção do Ministério Públi-
co de Contas, a conselhei-
ra substituta auditora Sil-
via Cristina Monteiro Mo-
raes determinou o registro 
dos atos de admissão e os 
julgou regulares, recomen-
dando somente o registro 
de convocações no sistema 
eletrônico do tribunal, pa-
ra evitar desentendimen-
tos futuros.

A Prefeitura de Horto-
lândia tem destacado que 
novos servidores são es-
senciais para o aprimo-
ramento dos serviços pú-
blicos municipais, com 
impacto na área de edu-

cação, que recebeu 175 
desses 208 profissionais 
nomeados.

A aprovação das admis-
sões pelo TCE-SP garante a 
regularidade dos atos ad-
ministrativos da Prefeitu-

ra de Hortolândia, ofere-
cendo segurança jurídica 
aos servidores nomeados 
e consolidando o concurso 
público como instrumen-
to para fortalecer a gestão 
pública municipal.

CONTAS APROVADAS
Recentemente, o TCE-

-SP emitiu parecer favo-
rável à aprovação das con-
tas do prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) referentes 
ao exercício 2022. A deci-
são, tomada pela primei-
ra câmara do TCE, reco-
nhece que a gestão muni-
cipal cumpriu com os ín-
dices constitucionais e le-
gais, alcançando superávits 
orçamentário e financeiro. 

O parecer destaca que a 
administração de Horto-
lândia atingiu os percen-
tuais obrigatórios em in-
vestimentos em Educação 
e Saúde, além de apresen-
tar um desempenho positi-
vo em aspectos fiscais e or-
çamentários.

Entre os pontos princi-
pais mencionados no pa-
recer, o TCE-SP enfatiza 
o investimento de 29,6% 
das receitas municipais 
em Educação, superando 
o percentual mínimo exi-
gido pela Constituição de 
25%. As despesas com o 
Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica) atin-
giram 94,16% aplicados na 
remuneração do magisté-
rio, o que denotou a gestão 
voltada à valorização dos 
profissionais da educação.

No setor de Saúde, ou-
tro critério constitucional 
também foi cumprido, com 
a aplicação de 24,92% das 
receitas em despesas com 
saúde pública, bem acima 
do mínimo de 15% deter-
minado pela legislação.

Governo Zezé Gomes teve aprovadas nomeações de novos concursados na prefeitura
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GARANTIA CONSTITUCIONAl 
A Constituição Federal 

de 1988 assegura a prote-
ção integral às crianças, re-
conhecendo-as como titu-
lares de direitos fundamen-
tais. Nesse contexto, a li-
cença-maternidade e o sa-
lário-maternidade são ins-
trumentos criados para as-
segurar o bem-estar dos re-
cém-nascidos e a recupe-
ração das mães. Contudo, 
até o momento, essas pro-
teções não contemplavam 
adequadamente os casos 
de prematuridade, em que 
o período de internação 
hospitalar é descontado do 
tempo de licença, dificul-
tando o cuidado necessá-
rio após a alta.

O projeto de lei aprova-
do preenche essa lacuna ao 
ajustar a legislação vigente 
para atender às especifici-
dades das famílias de be-
bês prematuros, respeitan-
do o princípio constitucio-
nal de priorização dos di-
reitos das crianças e asse-
gurando as condições ne-
cessárias ao seu pleno de-
senvolvimento físico, emo-
cional e intelectual.

JURISPRUDêNCIA 
A proposta está alinha-

da com o entendimento do 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), que, em julgamento 
da adin (ação direta de in-
constitucionalidade) 6.327, 
reconheceu a necessida-

de de considerar o perío-
do de internação hospi-
talar do recém-nascido e 
ou da mãe como fator pa-
ra extensão da licença-ma-
ternidade e do respectivo 
benefício. O STF decidiu 
que o início do benefício 
deve coincidir com a alta 
hospitalar, prorrogando-
-se durante toda a inter-
nação, quando esta supe-
rar duas semanas.

O Ministro Edson Fa-
chin, relator do caso, des-
tacou que essa interpre-
tação não implica novos 
custos orçamentários, uma 
vez que o financiamento 
do benefício já é previsto 
dentro do sistema de se-
guridade social.

IMPACTO SOCIAl 
 E ECONôMICO
Para a Câmara de Horto-

lândia, a aprovação do pro-
jeto representa um avanço 
significativo no reconhe-
cimento das necessidades 
específicas das famílias de 
bebês prematuros na cida-
de. “A medida confere um 
tratamento mais justo às 
mães e crianças, garantin-
do que o tempo de licença 
seja realmente dedicado ao 
fortalecimento dos laços fa-
miliares e à atenção ao re-
cém-nascido, sem prejuízo 
financeiro”, informou.

Embora questionamen-
tos sobre custos adicio-
nais tenham sido levanta-
dos, a decisão do STF dei-
xa claro que a iniciativa é 
economicamente viável e 
fundamentada no princí-
pio de proteção social, que 

prevalece sobre argumen-
tos puramente financeiros.

UM MARCO PARA 
A INFâNCIA EM 
HORTOlâNDIA
Com a aprovação do 

projeto, Hortolândia dá 
um passo importante na 
adaptação de suas leis às 
demandas contemporâ-
neas de justiça e equida-
de. O reconhecimento do 
impacto da prematurida-
de e das necessidades de 
cuidados prolongados re-
força o compromisso da 
Prefeitura em assegurar 
os direitos das crianças e 
das famílias, fortalecendo 
os alicerces para uma so-
ciedade mais inclusiva e 
protetiva.

A proposta ainda se-
rá encaminhada ao Poder 
Executivo para sanção.
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Sumaré tem mais 
de 50% da cidade 
modernizada 
com iluminação 
pública em LED

Hortolândia segue va-
lorizando a luta por igual-
dade racial e pela promo-
ção da cultura afro-brasi-
leira. Um projeto de decre-
to legislativo foi apresenta-
do para conceder a Meda-
lha e o Diploma Zumbi dos 
Palmares a quatro perso-
nalidades: Laureana Sou-
za Gomes de Oliveira, Ma-
ra Ester da Silva, Suellen Li-
ma Soares e Iul Briner Ce-
sar dos Santos. Esses home-
nageados são reconhecidos 
por suas contribuições ex-
cepcionais à sociedade, ca-
da um em suas respectivas 
áreas de atuação.

A honraria, entregue 
anualmente, destaca e valori-

za o trabalho de pessoas que 
fazem a diferença para a ci-
dade, promovendo a igualda-
de, a inclusão e a diversidade.

Laureana Souza Go-
mes de Oliveira – Mam’etu 
Kauzele

Laureana, ou Mam’etu 
Kauzele, é uma líder reli-
giosa de matriz africana, 
advogada e ativista social, 
residente em Hortolândia 
desde a infância. Com 55 
anos, dedica-se à promo-
ção da igualdade racial, de 
gênero e à luta contra o ra-
cismo e o genocídio da po-
pulação negra. À frente de 
palestras, seminários e atos 
públicos, Laureana promo-
ve a valorização da diversi-
dade cultural e a educação 
como ferramenta essencial 

para o combate à discrimi-
nação. Também preside a 
Comissão de Igualdade Ra-
cial da OAB de Hortolândia 
e integra redes nacionais 
de mulheres negras na lu-
ta contra a violência.

Mara Ester da Silva – 
Feminismo e Empodera-
mento Comunitário

Natural de Lorena , Mara 
Ester é professora aposenta-
da e líder comunitária. Em 
Hortolândia, coordena as 
Promotoras Legais Popula-
res, focadas nos direitos das 
mulheres e no feminismo 
negro. É também presiden-
te do Conselho Comunitá-
rio de Segurança da cida-
de e empreendedora social. 
Mara lidera iniciativas co-
mo uma feira de artesanato 

que promove a independên-
cia financeira de mulheres 
em situação de vulnerabili-
dade. Recentemente, foi re-
conhecida por instituições 
como a Natura e o Institu-
to Fonte da Liberdade por 
sua atuação transformadora 
contra o tráfico humano e a 
escravidão moderna.

Suellen Lima Soares – 
Empreendedorismo e Cul-
tura Afro-Brasileira

Administradora e men-
tora de negócios, Suellen é 
uma referência em empo-
deramento feminino e em-
preendedorismo social. Re-
ligiosa de matriz africana, 
contribui para o fortaleci-
mento cultural por meio do 
Instituto Doné Eleonora e 
iniciativas como o Espaço 

Yaya e o Flor do Dendê. Re-
conhecida por suas ações de 
impacto social, Suellen rea-
liza workshops, lives e pro-
jetos audiovisuais para ca-
pacitar mulheres, com es-
pecial atenção a mães solo 
e mulheres em vulnerabili-
dade. Sua trajetória inspira 
independência financeira 
e valorização da identida-
de cultural afro-brasileira.

Iul Briner Cesar dos 
Santos – Defesa dos Direi-
tos Humanos

Advogado criminalis-
ta com mais de 32 anos de 
atuação, Iul Briner é um de-
fensor incansável dos direi-
tos constitucionais. Resi-
dente de Hortolândia desde 
1998, é reconhecido por sua 
ética e respeito no exercício 

Câmara aprova medalha e diploma Zumbi dos 
Palmares para personalidades de destaque 

legislAtivO De HORtOlÂnDiA

Nesta semana o EP (Em-
prega Paulínia), progra-
ma da prefeitura, que faz 
a ponte entre as empresas, 
indústrias e comércios lo-
cais e os munícipes de-
sempregados, está com 134 
postos de trabalho.

Todas as vagas dispo-
níveis são exclusivas para 

moradores de Paulínia e os 
interessados têm até a se-
gunda-feira, 2 de dezem-
bro, para se candidatar. 

Quem deseja se candi-
datar deve procurar pe-
los postos de atendimen-
to do Programa Emprega 
Paulínia, sendo: Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, localizado no 
Paço Municipal, na Aveni-
da Prefeito José Lozano de 

Araújo, 1551, Parque Bra-
sil 500, Fundo Social, lo-
calizado na Rua Maria das 
Dores Leal de Queiroz, 831, 
Jardim Vista Alegre.

Caso a pessoa já tenha 
cadastro e deseja atualizar 
o currículo, basta ligar pa-
ra os números de atendi-
mento ou ir pessoalmen-
te a um dos endereços aci-
ma. Mais informações: (19) 
3874-5669 ou 5690.

Emprega Paulínia tem 184 
vagas de trabalho em aberto

MORADORes DA CiDADe

OPORtuniDADes

Ajudante de Eletricista – uma vaga
Ajudante de obras – 24 vagas
Ajudante Geral – cinco vagas
Analista de Logística – uma vaga
Assistente de Logística – uma vaga
Atendente de Lanchonete – uma vaga
Auxiliar de Cozinha – dez vagas
Auxiliar de Engenheiro Civil – uma vaga
Auxiliar de Limpeza – quatro vagas
Auxiliar de mecânico – uma vaga
Auxiliar de Produção – oito vagas
Caldeireiro – duas vagas
Carpinteiro – dez vagas
Cozinheiro – uma vaga
Eletricista de manutenção Industrial – duas vagas
Eletromecânico – uma vaga

Empregada Doméstica – uma vaga
Encarregado de obras – duas vagas
Técnico de Segurança do Trabalho (Estágio) – 
uma vaga
Instrutor de Informática – uma vaga
Jardineiro – oito vagas
mecânico manutenção máquinas Industriais – 
duas vagas
motorista de Caminhão – 27 vagas
operador de Empilhadeira – duas vagas
Pedreiro – sete vagas
Pintor Industrial – uma vaga
Porteiro – uma vaga
Soldador – três vagas
Técnico Segurança Trabalho – duas vagas
vendedor – três vagas

Sistema de iluminação conta com antenas de telegestão, 
permitindo a detecção de queimas via sensores individuais

Sumaré já conta com 
55,8% da cidade com ilu-
minação em LED. A reno-
vação total da iluminação 
pública da cidade segue em 
andamento e as lâmpadas 
comuns estão sendo substi-
tuídas por luminárias LED 
em toda a cidade. Mais de 
25 mil pontos, entre ruas, 
avenidas e espaços públi-
cos, já foram contemplados 
com o serviço, um marco 
significativo no progresso 
urbano da cidade.

Para uma cidade ainda 
mais sustentável e inteli-
gente, o sistema de ilumi-
nação conta com antenas 
de telegestão, permitindo 
a detecção de queimas via 
sensores individuais. Isso 
significa que, quando uma 
lâmpada queimar, a central 

de manutenção será alerta-
da em tempo real.

Mais de 26 mil pontos, 
incluindo vias públicas, 
praças e espaços públi-
cos, serão beneficiados 
com a troca de lâmpadas 
nos próximos meses, além 
da implantação de mais 
mil novos pontos duran-
te o primeiro ano de con-
trato, ampliando a eficiên-
cia energética e a seguran-
ça da população.

Devido ao novo contra-
to de PPP (Parceria Públi-
co-Privada) da prefeitura 
com o Consórcio Ilumina 
Sumaré para a moderniza-
ção da iluminação públi-
ca em toda a cidade, o nú-
mero para solicitações de 
manutenção mudou. Ago-
ra, a população pode fazer 
seus pedidos pelo 0800 779 
2000, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h.

Visando à ef iciência 
energética em Sumaré, o 
prefeito Luiz Dalben (PSD) 
firmou a PPP em fevereiro, 
um investimento é de mais 
de R$ 165 milhões. A PPP 
visa reduzir os custos com 
manutenção para o Mu-
nicípio, bem como obter 
maior desempenho e du-
rabilidade. A troca das lâm-
padas leva em conta a dura-
bilidade e pouca manuten-
ção, além de pouco consu-
mo energético, fatores que 
contribuem com a econo-
mia dos cofres públicos.

O contrato é uma con-
cessão de 20 anos e visa a 
modernização, eficienti-
zação, expansão, opera-
ção e manutenção da ilu-
minação pública da cida-
de. Além disso, está previs-
to o programa de inspeção 
de qualidade nos equipa-
mentos a serem instalados 
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na rede de iluminação e a 
implantação de plano de 
manejo e destinação dos 
resíduos e equipamentos 
em desuso, prevendo des-
carte que elimine a possi-
bilidade de derramamen-
to de substâncias nocivas 
ao meio ambiente.

Com um olhar voltado 
para o futuro, Dalben des-
tacou que o compromisso 

da administração munici-
pal é priorizar melhorias 
como essa para os mora-
dores de Sumaré. “As lâm-
padas de vapor de sódio e 
vapor de mercúrio são ine-
ficientes, pois consomem 
muita energia para uma 
dada qualidade de ilumi-
nação. Vamos implantar 
as lâmpadas por LED em 
100% da cidade, visando 

a modernização da ilu-
minação pública, cuida-
do com o meio ambiente, 
segurança da população 
e economia. Essas lâmpa-
das são mais modernas, 
eficientes, econômicas e 
duráveis. Trabalhamos pa-
ra uma cidade sustentável 
e que oferta qualidade de 
vida para nossos muníci-
pes”, disse o prefeito.

Mais de 25 mil pontos 
já foram contemplados 
com a troca de lâmpadas

da advocacia, especialmente 
na área criminal. Sua dedi-
cação à justiça e à preserva-
ção dos direitos individuais 
destaca-se como exemplo de 
integridade e compromisso 
com a cidadania.

Reconhecimento anual 
de esforços transforma-
dores

A Medalha e o Diploma 
Zumbi dos Palmares re-
presentam um importan-
te reconhecimento para ci-
dadãos que se destacam na 
promoção da igualdade e 
no fortalecimento da cultu-
ra afro-brasileira. Entregue 
anualmente, a honraria ce-
lebra indivíduos que, com 
dedicação e impacto, trans-
formam a realidade da cida-
de e reforçam os valores de 
inclusão e respeito. A entre-
ga das honrarias será feita 
em sessão solene no dia 28 
de novembro, no Plenário 
Geraldo Costa Camargo, na 
Câmara Municipal de Hor-
tolândia, a partir das 18h30.



qualificação profissional

Monte Mor recebe Giro Pro, ação do 
programa CultSP Pro do Governo de SP

A Câmara Municipal 
de Monte Mor vai realizar 
a próxima sessão ordiná-
ria na quinta-feira (21), às 
17h30. A alteração na data, 
tradicionalmente marca-
da para as segundas-feiras, 
ocorre devido ao feriado na-
cional de 20 de novembro, 
Dia da Consciência Negra, 
celebrado na quarta-feira.

Na pauta da sessão, des-
taca-se o projeto de resolu-
ção apresentado pela Me-
sa Diretora, que propõe a 
transferência temporária 
do local de reunião do Po-
der Legislativo para o Gi-
násio de Esportes Baía As-
sis no dia 1º de janeiro de 
2025. A medida visa possi-
bilitar a realização da sole-
nidade de posse dos verea-
dores, prefeito e vice-pre-
feito eleitos para a legisla-

tura 2025/2028 em um es-
paço mais amplo e acessí-
vel à população. 

O plenário da Câmara 
Municipal, com capacidade 
limitada a 42 lugares para 
o público, não comportaria 
o número de pessoas espe-
rado para o evento. A pos-
se é um momento simbóli-
co e marcante para o muni-
cípio, atraindo não apenas 
familiares dos eleitos, mas 
também cidadãos comuns. 

Com a transferência pa-
ra o Ginásio de Esportes 
Baía Assis, espera-se ga-
rantir maior acessibilida-
de e conforto aos presen-
tes. “Essa mudança refor-
ça nosso compromisso com 
a transparência e a aproxi-
mação entre os represen-
tantes eleitos e a comuni-
dade”, destaca o texto do 
projeto de resolução. 

De acordo com o pro-
jeto, a escolha do ginásio 

para a cerimônia reflete a 
intenção de tornar o even-
to mais inclusivo e demo-
crático. A proposta des-
taca a relevância do mo-
mento para Monte Mor, 
apontando que um lo-
cal mais amplo permitirá 
maior participação popu-
lar, simbolizando o diálo-
go entre os representantes 
eleitos e os cidadãos. 

Os vereadores deverão 
debater e votar o projeto de 

resolução durante a sessão 
de quinta-feira. Caso apro-
vado, a transferência será 
oficializada, e os prepara-
tivos para a solenidade de 
posse poderão ser realiza-
dos já no espaço.

A sessão ordinária será 
aberta ao público e trans-
mitida ao vivo pelos canais 
oficiais da Câmara de Mon-
te Mor, permitindo que to-
da a população acompanhe 
a cerimônia.

Câmara de Monte Mor discute transferência de 
local para cerimônia de posse em 1º de janeiro

Ginásio Baía assis

Giro pro: 21 de 
novembro, 19h

Onde: Centro Cultural 
Joaquinzão, localizado 
na Rua Capitão Augusto 
Steffen, 57 - Jardim Pla-
nalto - Entrada Gratuita.

sErViço
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Para destacar a iniciativa, será realizado um seminário na cidade no dia 21, promovido pela equipe do programa, em 
parceria com a prefeitura, Secretaria Municipal de Cultura e Turismo e Conselho Municipal de Políticas Culturais

A cidade de Monte Mor 
receberá, nesta quinta-feira 
(21), o Giro Pro, uma inicia-
tiva do CultSP Pro - Escolas 
de Profissionais da Cultu-
ra, programa da Secreta-
ria da Cultura, Economia 
e Indústria Criativas do Es-
tado de São Paulo, voltado 
à qualificação de profissio-
nais e ao incentivo à inova-
ção no setor cultural e cria-
tivo da região. 

O lançamento na cida-
de será marcado por um 
seminário conduzido pe-
la equipe responsável pe-
la ação, que é gerenciada 
pelo IDG - Instituto de De-
senvolvimento e Gestão. 
O evento é realizado em 
parceria com a Prefeitu-
ra do município, Secreta-
ria Municipal de Cultura 
e Turismo e Conselho Mu-
nicipal de Políticas Cultu-
rais. Será aberto ao públi-
co e acontecerá às 19h, no 
Centro Cultural Joaquin-
zão, localizado na rua Ca-
pitão Augusto Steffen, 57 - 
Jardim Planalto.

O Giro Pro é uma ação es-
tratégica do CultSP Pro pa-
ra garantir que a qualifica-
ção profissional chegue, de 
forma gratuita, a todas as 

regiões administrativas de 
São Paulo e se constitui co-
mo um espaço de diálogo 
e troca, reunindo artistas 
e representantes locais em 
uma roda de conversa que 
promove a reflexão sobre o 

fazer artístico na cidade.
 Esse encontro visa não 

apenas o intercâmbio de 
ideias, mas também a cria-
ção de pontes entre dife-
rentes perspectivas e expe-
riências culturais, fortale-

cendo as relações entre a 
comunidade artística e as 
esferas institucionais.

O CultSP Pro foi lança-
do em outubro e é com-
posto por seis escolas te-
máticas, cada uma com 

foco em diferentes áreas 
da cultura e da economia 
criativa, além de um pro-
grama especial de quali-
ficação em teatro e dança. 

As escolas estão voltadas 
para a formação em áreas 

Evento será aberto ao público e acontecerá às 19h, no Centro Cultural Joaquinzão, no Jardim Planalto
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como performance artísti-
ca (dança, teatro musical, 
circo, ópera, música), ges-
tão e preservação de patri-
mônio cultural, produção 
audiovisual, criação de ga-
mes e novas mídias, design 
gráfico, fotografia, gastro-
nomia, moda sustentável 
e artesanato.

O programa pretende 
realizar mais de 500 ativi-
dades formativas em 2024, 
impactando diretamente 
mais de dez mil pessoas em 
todo o Estado de São Pau-
lo. Até 2029, o número de 
atividades anuais deve ul-
trapassar dez mil, benefi-
ciando mais de 500 mil pes-
soas no total. As ações do 
CultSP Pro acontecem em 
uma ampla rede de espa-
ços físicos no interior e na 
capital paulista, graças a 
parcerias com prefeituras, 
universidades, empresas e 
equipamentos culturais.

A Secretaria de Educa-
ção de Nova Odessa convi-
da jovens, adultos e idosos 
da cidade que eventual-
mente ainda não tenham 
completado o Ensino Fun-
damental 1 (primeiro ao 
quinto ano) para se matri-
cular nas novas turmas da 
EJA (Educação de Jovens e 
Adultos) para 2025.

A cada semestre, as va-
gas noturnas são para no-
vaodessenses maiores de 
18 anos que não completa-
ram o quinto ano, conhe-
cido como ‘quarta série’. 
A EJA garante certificado 
de conclusão, e os alunos 

têm os mesmos benefícios 
que os demais estudantes 
da rede municipal man-
tida pela prefeitura – in-
cluindo material escolar, 
apostilamento, uniforme, 
transporte e alimentação.

As matrículas nesta mo-
dalidade de ensino pode-
rão ser feitas entre os dias 
25 e 29 de novembro, das 
8h às 11h e das 13h às 16h, 
na EMEB (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 
Professora Salime Abdo. A 
escola fica na rua dos Mog-
nos, nº 336, no Jardim Al-
vorada. No ato da inscri-
ção, é necessário apresen-
tar apenas RG e compro-
vantes de endereço e de es-
colaridade.

As aulas diárias terão iní-
cio em 2025 e são noturnas, 
justamente para contem-
plar aqueles que não con-
seguiram concluir a Edu-
cação Básica na idade certa 
por precisar trabalhar. Ca-
da série/ano pode ser con-
cluído em seis meses de au-
las. As turmas da EJA são 
oferecidas pela Secretaria 
de Educação da Prefeitu-
ra na própria EMEB Sali-
me, com aulas diariamen-
te, das 18h30 às 22h.

“Os alunos recebem jan-
tar na escola, já que muitos 
vêm diretamente do tra-
balho. Eles também têm 
transporte gratuito, mate-
rial escolar e, agora, tam-
bém acesso ao programa 

de uniforme escolar gra-
tuito entregue pela Prefei-
tura”, explicou a diretora 
de Ensino Fundamental 
da rede municipal, Denile 
Tupynamba Marin.

A Educação de Jovens e 
Adultos é uma modalidade 
de ensino instituída pelo 
Governo Federal destina-
da a pessoas que abando-
naram a escola, não com-
pletaram seus estudos ou 
não tiveram acesso à edu-
cação básica. “Um dos be-
nefícios em cursar a EJA é a 
flexibilidade de tempo, ou 
seja, o curso termina bem 
mais rápido do que no En-
sino Regular, pois cada fa-
se tem duração de seis me-
ses”, acrescentou Denile.

Nova Odessa convida jovens, adultos e idosos que não 
completaram o ‘primário’ para fazer a EJA em 2025

Matrículas poderão ser feitas entre os dias 25 e 29 
de novembro, na EMEB Professora salime abdo
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Parceria viabilizará a realização de projetos de recuperação florestal e educação 
ambiental na cidade; acordo terá duração de 36 meses a partir da assinatura

A partir de agora, a Pre-
feitura e a Fundação SOS 
Mata Atlântica trabalharão 
juntas em prol do meio am-
biente, em Hortolândia. O 
município e a ONG (organi-
zação não-governamental) 
assinaram um Acordo de 
Cooperação para realiza-
rem juntos projetos de res-
tauração florestal e educa-
ção ambiental na cidade. 

O extrato do documento, 
comunicando à população 
sobre o acordo, foi publica-
do, na última segunda-fei-
ra (11), na edição 2303 do 
Diário Oficial Eletrônico do 
Município. Segundo a Se-
cretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-
tentável, o acordo terá du-
ração de 36 meses a partir 
da assinatura, realizada no 
dia quatro deste mês. 

As ações da Cooperação, 
sem custos para o Executi-
vo Municipal, serão ban-
cadas por meio de doações 
feitas pela empresa de tec-
nologia Microsoft e pela 
fundação sem fins lucrati-
vos SER (Society for Ecolo-
gical Restoration, que em 
livre tradução para o por-
tuguês seria algo como So-
ciedade para a Restauração 
Ecológica). Estes recursos 
serão repassados à Funda-
ção SOS Mata Atlântica, ex-
clusivamente para execu-
ção do projeto.

A previsão é que as ativi-
dades conjuntas comecem 
no próximo dia 25, com a 
sinalização, isto é, a colo-
cação de placas informati-

vas na área verde munici-
pal onde será implantado o 
‘Pomar da Mata Atlântica’. 
O espaço receberá, em bre-
ve, o plantio coletivo de 50 
mudas de espécies nativas. 
A área de cerca de 9,1 hec-
tares fica no Parque Terras 
de Santa Maria. 

Segundo documentação 
disponibilizada pela secre-
taria, esta área sofreu vá-
rias agressões nos últimos 
anos: episódios de incêndio 
em 2012, 2015, 2017 e 2018; 
descarte clandestino e ir-
regular de entulho e sus-
peita de ocupação para se-
leção de recicláveis. O lo-
cal tem também um histó-
rico de tentativas de restau-
ração por parte do Poder 
Público, tendo sido alvo do 
TCRA (Termo de Compro-
misso de Recuperação Am-
biental) para o plantio de 
3,160 mil mudas no local. 

Atualmente, a área é re-
coberta por capim braquiá-
ria, utilizado em pastagem 
e alimentação animal, e 
leucenas, árvores conside-
radas invasoras por preju-
dicar o desenvolvimento 
das espécies arbóreas na-
tivas do Brasil.

“A parceria com a SOS 
Mata Atlântica demons-
tra a seriedade com que o 
município de Hortolândia 
conduz o meio ambiente, 
sendo o reflorestamento 
e a preservação das áreas 
verdes de fundamental im-
portância para o equilíbrio 
ambiental”, avalia a secre-
tária de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Eliane Oliveira do 
Nascimento.Área de 9,1 hectares no Parque Terras de santa Maria receberá o plantio de 50 mudas de espécies nativas 

Hortolândia e SOS Mata 
Atlântica assinam acordo 
de cooperação ambiental

divulgação

A Secretaria de Educação 
de Sumaré vai realizar, no 
dia 3 de dezembro, a par-
tir das 10h, a formatura do 
segundo semestre dos alu-
nos da Casa Brasil, unidade 
educacional mantida pe-
la prefeitura. A cerimônia 
será no anfiteatro do Cen-
tro Administrativo de Nova 
Veneza, na avenida Brasil, 
1.111, Jardim Nova Veneza.

Neste semestre, vão rece-
ber os certificados cerca de 

700 alunos dos cursos de in-
formática básica, informáti-
ca intermediária, internet, 
costura criativa, corte e cos-
tura, boneca de pano, cro-
chê, barrado de crochê em 
tecido, patch aplique, pintu-
ra em tela, pintura em teci-
do, pintura em fralda, ma-
nicure e spa dos pés, alon-
gamento em fibra de vidro 
com decoração, alonga-
mento com molde F1, téc-
nica em corte básico, técni-
ca em química, técnica em 
escova, box braids e como 
trabalhar com jumbo, nagô.

“A Casa Brasil forma de 
maneira gratuita e com ex-
celência nossos moradores, 
para colocação ou reinser-
ção no mercado de traba-
lho. Este é mais um inves-
timento nas pessoas e que 
visa o sucesso da capacita-
ção profissional e pessoal, 
estimulando a qualificação, 
empreendedorismo e inde-
pendência financeira. Pa-
rabéns aos formandos que 
vão receber seus diplomas e 
iniciarão uma nova fase na 
vida profissional!”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (PSD).

Casa Brasil promove formatura do segundo 
semestre de mais de 700 alunos em Sumaré

Local é equipado com espaço multimídia e salas de aulas 

ReinSeRÇÃo no MeRcado 

divulgação
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
PAULÍNIA/SP- 2 VAGAS - A Câmara 
de Paulínia, recebe inscrições até o dia 
25 de novembro, para o cargo de Ad-
junto. O salário é de R$6.656,00. Ins-
crições através do site www.abconcur-
sospublicos.org

CARAPICUÍBA/SP – 7 VAGAS - A Câ-
mara de Carapicuíba, recebe inscrições 
até o dia 29 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$ 1.416,00 
até R$7.757,00. Inscrições através do si-
te www.omniinstituto.org.br

CAMPINAS/SP – 2 VAGAS - A Cohab 
de Campinas, recebe inscrições até 
o dia 06 de dezembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 2.928,00 até 
R$3.563,00. Inscrições através do site 
o www.cohabbandeirante.com.br e/
ou www.institutobrio.org.br. 

PAULÍNIA/SP – 2 VAGAS - A Câma-
ra de Paulínia, recebe inscrições até o 
dia 25 de novembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$6.656,00. Inscri-

cargos. O salário é de R$2.200,00 até 
R$9.815,00. Inscrições através do site 
novo.ibamsp-concursos.org.br

GUARULHOS/SP – 32 VAGAS - A Pre-
feitura de Guarulhos, recebe inscrições 
até o dia 06 de dezembro, para o cargo 
de médico. O salário é de R$5.282,00 
até R$8.193,00. Inscrições através do si-
te novo.ibamsp-concursos.org.br

MAIRIPORÃ/SP – 7 VAGAS - A Pre-
feitura de Mairiporã, recebe inscrições 
até o dia 26 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$1.723,00 
até R$5.674,00. Inscrições através do 
site www.nossorumo.org.br

MAIRIPORÃ/SP – 4 VAGAS - A con-
curso do Iprema (Instituto de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Mairiporã), recebe inscrições até o 
dia 26 de novembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$1.549,48 até 
R$3.276,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

ções através do site www.abconcur-
sospublicos.org

BARRETOS/SP – 4 VAGAS - A Câma-
ra de Barretos, recebe inscrições até o 
dia 28 de novembro, para o cargo de 
Auxiliar Administrativa. O salário é de 
R$4.869,26. Inscrições através do site 
https://institutoindec.org.br/

GUAÍRA/SP – 3 VAGAS - A Câmara de 
Guaíra, recebe inscrições até o dia 13 de 
dezembro, para diversos cargos. O salário 
é de R$1.979,00 até R$5.245,00. Inscrições 
através do site www.aplicativa.net.br

CUBATÃO/SP – 14 VAGAS - A Câma-
ra de Cubatão, recebe inscrições até 
o dia 05 de dezembro, para diversos 

Recentemente, a Casa 
Brasil recebeu uma revita-
lização completa. Foram 
feitas melhorias nas salas 
de aula, pintura do espaço, 
troca de portas e janelas e 
implantado o curso de Ins-
talação de drywall, em par-
ceria com o Senai (Serviço 
Nacional da Indústria).

A Casa Brasil é um lo-
cal equipado com espaço 
multimídia e salas de au-
las que se tornam laborató-
rios de prática das profis-
sões, a instituição incen-
tiva o empreendedorismo 
e facilita o acesso ao mer-
cado de trabalho. A unida-
de fica na avenida Brasil, 
201, Nova Veneza. O telefo-
ne para mais informações 
é o (19) 3903 - 1167.



Acessório continha materiais, como 
crachás e comunicadores identificados 
com o logotipo de uma empresa 
de segurança, além de boinas com 
brasões do Exército Brasileiro

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa foi acionada na tarde 
desta segunda-feira (18) 
após a coordenadora da 
escola municipal Simão 
Welsh localizar uma mo-
chila contendo diversos 
objetos suspeitos, entre 
eles artigos militares. O 
material foi encontrado na 
escola, localizada na ave-
nida João Bento Carnei-
ro, no Jardim Santa Rita II.  

Ao atender a ocorrência, 
a equipe da Guarda Civil 
Municipal constatou que 
a mochila continha mate-
riais identificados com o lo-
gotipo de uma empresa de 
segurança, além de itens 
com brasões enumerados 
pelo Exército Brasileiro. En-
tre os objetos estavam 13 

crachás da empresa de se-
gurança, três rádios comu-
nicadores com carregado-
res e seis boinas do Exér-
cito. Os itens foram reco-
lhidos pelos guardas mu-
nicipais e levados ao Plan-
tão Policial do município. 
Todo o material foi apreen-
dido para investigação. A 
Polícia Civil deve instaurar 
um inquérito para esclare-
cer a origem e o propósi-
to desses materiais, assim 
como apurar se há alguma 
ligação com atividades ilí-
citas, além de esclarecer o 
porquê de os produtos es-
tarem na escola. 

A ação rápida da coorde-
nadora escolar e a atuação 
da Guarda Civil Municipal 
revelam a importância de 
procedimentos ágeis e res-
ponsáveis em situações en-
volvendo possíveis mate-
riais de segurança. Itens encontrados na mochila foram entregues à Guarda Civil Municipal, que apresentou  à Polícia Civil para investigação  

Coordenadora de escola de Nova Odessa 
encontra mochila com artigos militares

Três suspeitos foram 
detidos com uma bicicle-
ta furtada na noite desta 
segunda-feira (18) na es-
trada municipal Valêncio 
Calegari, no Parque Santo 
Antônio, em Hortolândia. 

Policiais militares fa-
ziam patrulhamento os-
tensivo e preventivo quan-
do receberam informa-
ções via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mi-
litar) de que, pela avenida 

São Francisco de Assis, em 
Hortolândia, se deslocava 
um GM Prisma, tendo em 
seu interior uma bicicleta 
furtada de um policial mi-
litar, na cidade de Sumaré. 
A equipe conseguiu abor-
dar o veículo e os três ocu-
pantes foram submetidos à 
busca pessoal. 

PAGOU R$ 1,8 MIL
Um dos abordados rela-

tou à equipe que tinha aca-
bado de comprar a bicicle-
ta de um desconhecido pe-
lo valor de R$1,8 mil e que 

teria tomado conhecimen-
to do anúncio pelo Face-
book. Os policiais encon-
traram a bicicleta dentro 
do carro e seguiram para 
o Plantão Policial de Hor-
tolãndia, onde a vítima re-
conheceu o item furtado. 

Um dos acusados, por 
ser menor de idade, foi ou-
vido e liberado e a bicicleta 
devolvida ao proprietário. 
O motorista do carro tam-
bém prestou depoimento e 
foi liberado na sequência. 
Ao final da ocorrência nin-
guém ficou detido.

Policiais militares recuperam 
bicicleta furtada em Hortolândia

Bicicleta furtada em Sumaré pertence a policial militar   

PARQUE SANTO ANTÔNIO

divulgação

PF cumpre mandados por abuso infantil
A Polícia Federal de Campinas deflagrou, na manhã desta 
terça-feira (19), uma operação para reprimir crimes de abuso 
sexual infantojuvenil. Quatro suspeitos foram presos em fla-
grante, sendo três em Jundiaí e um em Mogi Mirim. Os cri-
mes eram praticados por meio do arquivamento e comparti-
lhamento de imagens com conteúdo ilícito.
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Marido agride 
esposa e acaba 
preso em Sumaré 

VIOLÊNCIA

n A Polícia Militar prendeu 
um homem por agredir a 
esposa na madrugada desta 
terça-feira (19). O caso acon-
teceu na rua Dom Barreto, 
na Vila Maluf, em Sumaré. A 
equipe policial foi acionada 
via Copom (Centro de Ope-
rações da Polícia Militar) pa-
ra atendimento de violência 
doméstica. No endereço, os 
policiais mantiveram conta-
to com a vítima, que infor-
mou ter sido agredida pelo 
companheiro, e que após as 
agressões ele deixou a casa. 
No momento em que a equi-
pe já estava orientando a ví-
tima a comparecer ao DP 
(Distrito Policial) para re-
gistro do boletim de ocor-
rência, o agressor retornou 
à residência e foi abordado. 
Após o registro da ocorrên-
cia, o acusado permaneceu 
detido.                             | Cézar Oliveira

Cézar Oliveira  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Governo de São Paulo 
autorizou a contratação de 
2,3 mil policiais militares 
que se aposentaram e fo-
ram para a reserva. Eles se-
rão designados para atuar 
em cargos administrativos 
da corporação, apenas em 
atividades internas. A con-
tratação permite que os po-
liciais da ativa, que atual-
mente exercem essa função 
burocrática nas unidades 
da PM, possam reforçar o 
policiamento nas ruas, au-
mentando o efetivo em to-
do o Estado.

O secretário da Seguran-
ça Pública, Guilherme Der-
rite, enfatizou a importân-
cia de “liberar mais policiais 
do quadro de combatente 

para o serviço operacional”, 
o que representa mais uma 
etapa para recompor o efe-
tivo da Polícia Militar no es-
tado. “A nossa previsão, em 
um primeiro momento, são 
essas 2,3 mil vagas, mas a 
meta é que, até o final da 
gestão, tenham 5 mil poli-
ciais a mais nas ruas com a 
publicação do decreto, libe-
rando os militares de servi-
ços administrativos para re-
compor batalhões em todo 
o estado”, afirmou.

As vagas priorizam PMs 
da reserva que tiveram ex-
periência em algum cargo 
administrativo durante os 
anos que passaram na cor-
poração. O policial também 
passará por um exame mé-
dico para garantir a aptidão 
ao trabalho. Eles desempe-
nharão funções adminis-

trativas, técnicas ou espe-
cializadas como, por exem-
plo, nas áreas de recursos 
humanos, licitações, com-
pras e distribuição de ma-
teriais, escala de trabalho 
das equipes, comunicação 
social, entre outras ativida-
des internas.

A seleção dos veteranos 
ficará a critério dos bata-
lhões. Para os praças (com 
carreiras de soldados a sub-
tenentes) o salário é de R$ 
6,7 mil, já os oficiais (de te-
nentes a coronéis) recebem 
R$ 10,7 mil. Diferentemen-
te dos horários de policiais 
da ativa, que cumprem es-
cala até mesmo na madru-
gada, os reservas atuantes 
nessa função têm carga ho-
rária comercial, de segun-
da a sexta-feira, com remu-
neração por dia de serviço.

Estado autoriza contratação de policiais 
da reserva para cargos administrativos

Previsão inicial é de 2,3 mil vagas, mas a meta é ter
cinco mil policiais a mais nas ruas a partir do decreto   

divulgação

FUNÇÕES BUROCRÁTICAS 
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Turismo Paulista
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Na foto da Fundação Florestal: 
Mergulhos em águas paulistas

Sessenta estruturas estão no recém lançado programa do Turismo Náutico para os 
próximos anos. O Governador Tarcísio de Freitas anunciou recursos totalizando R$ 
45 milhões para tal implantação, considerando 21 estruturas náuticas até o ano de 
2026. A Secretaria de Estado de Roberto de Lucena deverá tocar os projetos, benefi-
ciando principalmente as cidades interioranas com boas ofertas de portos fluviais 
onde as estruturas náuticas serão instaladas.

Na foto: Maior segurança e comodidade aos turistas náuticos.

O nosso querido Salão São Paulo de Turismo tem definidas as suas datas, para vo-
cê anotar nas agendas: 19, 20 e 21 de março de 2025. Será no mesmo local tradi-
cional dos últimos 24 anos. Este lembrete é para você já ir providenciando o que 
for necessário para a participação da sua cidade de forma altaneira nesse impor-
tante evento, a melhor vitrine para a sua cidade. Brevemente divulgaremos os de-
talhes para a sua participação.
Na foto de Alexandra Favoretto: Salão São Paulo de Turismo, a vitrine da sua cidade

Para orgulho do Fábio “Fumaça” Barbosa, incansável batalhador pelo Turismo Fer-
roviário, ele presenciou o governador Tarcísio de Freitas ao lado do Secretário Es-
tadual do Turismo, Roberto de Lucena, lançar o programa do Turismo Ferroviário. 
Trata-se de um programa de expansão de circuitos, bem como a integração de mo-
dais. Referido programa tem a parceria de várias Secretarias do Estado de São Pau-
lo, prevendo a ampliação de 23 circuitos do Turismo Ferroviário. 

Na foto: Fábio “Fumaça” Barbosa.

Foto Prefeitura.Uma das maravilhas do Rio Grande é a cidade sempre festiva de Mi-
ra Estrela. Cidade bonita e charmosa teve o privilégio de ser considerada pela ONU 
como uma das melhores do Brasil para se viver. As atividades culturais em Mira Es-
trela acontecem o ano todo, incluindo passeios ciclísticos, cavalgadas, eventos ser-
tanejos, baile do Havaí, shows em praça pública e outros. A sua prainha é marca re-
gistrada da cidade. Em Mira Estrela tem casas de veraneio que podem ser alugadas.

Na foto da Prefeitura: Prainha de Mira Estrela(SP).
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A VEZ DO TURISMO NÁUTICO A VEZ DO TURISMO FERROVIÁRIO

SALÃO SÃO PAULO DE TURISMO MIRA ESTRELA TE ESPERA

C om a presença de 
Roberto de Lucena 
no Palácio dos Ban-

deirantes, foi anunciado 
pelo Governador Tarcísio 
de Freitas o Guia dos Ro-
teiros de Mergulhos, ver-
são 2024. Esse guia está 
mapeando 99 locais para 
a prática do mergulho, no 
litoral e em grandes repre-
sas do Estado de São Pau-
lo. Essa versão, incluindo 
anexo especial sobre mer-
gulho em represas do inte-
rior paulista, está disponí-
vel em formato digital e em 
forma de livro de bolso com 
148 páginas. A Fundação 
Florestal, principal respon-
sável pela gestão das áreas 
paulistas de proteção am-
biental, desempenha pa-
pel vital na conservação 
da biodiversidade e do pa-
trimônio natural paulista.


